
令和２年度監査結果に基づく措置状況
　令和２年度に実施した監査の結果に基づき、令和３年３月31
日現在の措置状況について、地方自治法第199条第14項および
亀山市監査委員条例第12条第２項の規定により公表します。

実施しました。
【総合政策部税務課】
　職員一人ひとりの事務量を的確に把握し、業務の
割り振りの見直しや効率化などにより、基準を順守
するよう努めます。

【生活文化部文化スポーツ課】
　該当職員の事務量の見直しを行い、基準を順守す
るよう努めます。

【健康福祉部地域福祉課】
　相談用務などの窓口対応等や緊急対応が日常的に
発生しますが、職員間の事務量平均化を図るととも
に、日々の業務計画を余裕をもって立てて業務を遂
行するよう指導し、執行時間内で終業できるよう努
めました。

【健康福祉部長寿健康課】
　今年度は、平常業務と並行して感染症に関する業
務が突発的かつ急を要する業務として発生しました
が、休日のコールセンター業務を交代で勤務するな
ど、なるべく職員間の事務量が平均化するよう、また
効率的に業務が遂行できるようそれぞれが工夫し、
時間外勤務が少しでも減るよう努めました。

【健康福祉部子ども未来課】
　令和元年度においては、幼児教育・保育の無償化が
10月にスタートしたことから、既存制度にも熟知し
た職員が主に専従して業務を行ったが、他の職員に
分担することのできない業務が多く、基準を超える
残業を行わざるを得なくなったところです。令和２
年度においては、前例のあるルーチンワークとなっ
ているため、業務量に応じた分担を行い、適正範囲内
での勤務となるよう、努めています。

【産業建設部産業振興課】
　農業委員会の資料作成について、通常より申請数
が多く、準備に時間を要したことから時間外の基準
を超えることになりました。グループ内で業務分担
や助け合いについても協議し、基準内で業務をこな
せるようにします。

【産業建設部都市整備課】
　業務内容により分割できない業務があり、一部の
職員に業務量が偏ったところがあるため、年間を通
じた業務量の調整を行っています。

【上下水道部上水道課】
　事務量の平準化を図るため、職員間の事務配分と
相互の応援体制の見直しを行い、一部業務の委託化
の検討を進めることで、事務負担の低減を図り、基準
の順守に努めていきます。

お知らせワイド

問合先　監査委員事務局監査グループ(☎84ー5051)

亀山市監査委員　国　分　　　純
　　　同　　　　今　岡　翔　平
　　　同　　　　峯　　　　　裕

　前年度実施した庁内各課（学校、出先機関を含む）
の｢定期監査｣の結果に対する措置状況について、市
長および関係機関の長から通知がありましたので、
その概要をお知らせします。

意見（共通事項）
◦�事務執行計画の効果的な運用を図るため、実績を
記載できるように検討されたい。

<措置状況>
　事務執行計画に実績を記載する欄を追加し、計画
的な事務の執行に努めます。

◦�年次有給休暇の取得日数について、特定事業主行
動計画の目標を達成できるよう、計画的、積極的な
取得を職員に推奨されたい。

<措置状況>
　年次有給休暇を積極的に取得し、特定事業主行動計
画の目標を達成できるよう、課員に推奨しています。

指摘事項（個別事項）
【総合政策部総務課】
◦�時間外勤務について、「亀山市職員の勤務時間、休日
及び休暇に関する規則第11条」に定める基準を超
える職員が市全体で複数見受けられた。要因の整
理、分析および検証を行い、抜本的に改善されたい。

<措置状況>
　規則で定める上限を超えた職員の所属について
は、その要因の分析を実施し、増員などの措置を講じ
ました。

【産業建設部土木課】
◦�内容が類似している修繕を行う場合は、経済性、効
率性の観点から、一括発注を基本とされたい。

<措置状況>
　業務内容を精査し、経済性、効率性を鑑みた発注を
行うよう努めます。

指摘事項（複数の課に係る個別事項）
◦�時間外勤務について、「亀山市職員の勤務時間、休
日及び休暇に関する規則第11条」に定める基準を
超える職員がいた。事務量の見直しを行い、基準を
順守されたい。

<措置状況>
【総合政策部財務課】
　事務量の平準化を図るため、職員間の事務配分と
相互の応援体制を見直すとともに、業務の進捗状況
等の共有化を図るため、必要に応じミーティングを
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意見（個別事項）　　　　　　　　　　　　　　
【総合政策部総務課】
◦�職務を適正かつ能率的に遂行するために、亀山市
職員服務規程を整備されたい。

<措置状況>
　職員服務規程について、規定内容を精査の上、整備
を行うことで検討しています。

【総合政策部総務課】
◦�加除式の図書について、データベース化された図
書の導入を検討されたい。

<措置状況>
　総務課における加除図書について、見直しを行い、
令和３年度からは、職員のパソコンからインター
ネット経由で、各種法令や通知通達などについて検
索できるシステムを利用することとしました。

【総合政策部財務課】
◦�市有林等の普通財産の管理について、亀山市公有
財産事務取扱規程に基づき、適正かつ効果的な維
持管理に努められたい。

<措置状況>
　一部の普通財産（市有林等）について、現地確認や
台帳整理を行い、適正な維持管理に努めました。

【生活文化部文化スポーツ課歴史博物館】
◦�公金等取扱マニュアルについて、会計課が示す公
金等取扱基本マニュアルに準じて作成されたい。

<措置状況>
　公金等取扱マニュアルを作成し、適正な事務処理
に努めます。

【生活文化部地域観光課】
◦�契約にかかる事務処理について、一部不備が見受け
られたことから、適正な事務処理に努められたい。

<措置状況>
　課内の契約書類を確認し、不備のあった箇所につ
いて適正な事務処理方法について確認を行いまし
た。また、課内において周知を図り、適正な契約事務
処理に努めます。

【教育委員会事務局教育総務課】
◦�週休日の振替取得時間が多い職員が見受けられ
た。週休日における勤務時間の割振りが、特に勤務
をすることを命ずる必要がある場合となっている
ことから、週休日における勤務時間の割振りを適
正に行われたい。

<措置状況>
　担当ごとの業務量の偏りを是正するため、可能な
限り業務を分担し、期限が迫っている業務以外は休
日に行わないようにしています。

【教育委員会事務局教育総務課】
◦�ｅ黒板の活用について、今後の方針を検討されたい。
<措置状況>
　各学校とも必要に応じて授業におけるモニターと
して活用しています。

【教育委員会事務局野登小学校】
◦�給食施設について、改修を検討されたい。

<措置状況>
　令和３年度の予算において、他の施設改修との調
整を図りながら施工することを検討しています。

意見（複数の課に係る個別事項）　　　　　　　
◦�事務処理について、一部不備が見受けられたこと
から、適正な事務処理に努められたい。

<措置状況>
【総合政策部財務課】
　適正な入札執行にあたり、庁内で共有する事務手
順書等の見直しを図りました。

【健康福祉部地域福祉課】
　毎月１回以上押印漏れ等がないか確認することと
しました。

【教育委員会事務局教育総務課】
　各小学校および給食センターに対しまして、給食
調理員被服貸与簿を整備するよう周知しました。

【教育委員会事務局生涯学習課】
　公金払い込み時における現金出納簿の出納員の氏
名について、入力が必要である旨を課員に周知し、事
務改善を図りました。

【教育委員会事務局生涯学習課図書館】
　主担当と副担当が相互確認を行い、適正な事務処
理に努めるよう周知しました。

【地域医療部病院総務課】
　不備のあった箇所について適正な内容に修正しまし
た。事務手続きを見直し、適正な事務処理に努めます。
◦�非常勤職員の任用に係る事務処理について、一部
不備が見受けられたことから、適正な事務処理に
努められたい。

<措置状況>
【総合政策部財務課】
　非常勤職員の任用に係る書類について、印漏れが
ないよう課内で周知を図りました。

【生活文化部文化スポーツ課歴史博物館】
　非常勤職員の任用について、適正な事務処理に努
めます。
◦�リスク管理の観点から、郵送での証明発行につい
て、受付簿等を作成し、管理されたい。

<措置状況>
【総合政策部税務課】
　郵送での証明発行について受付簿を作成し、請求内
容、発行件数、受領金額および金種等を管理します。

【生活文化部市民課】
　郵送での証明発行につきましては、受付簿を作成
し、管理します。
◦�公金については、公金等取扱マニュアルに基づき、
適正に事務処理を行われたい。

<措置状況>
【生活文化部文化スポーツ課】
　関宿伝統的建造物群保存地区資料館の入館料等に
ついて、公金等取扱マニュアルに基づき、適正に事務
処理を行います。

【教育委員会事務局生涯学習課図書館】
　収納した公金の払込について、原則として即日ま
たは翌日納付するよう努めることを周知しました。
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